
 
Je pardonne à… 

par Diane Bélanger 

Un jour, lors d’une rencontre entre amis, quelqu’un pose cette question : Quel est votre 

texte de l’évangile préféré? À notre grande surprise, tous répondent : « Vous devez 

pardonner soixante-dix fois sept fois ». En échangeant sur le sujet, nous réalisons que 

si nous sommes unanimes à aimer cette parole, nous le sommes tout autant à la 

trouver très difficile et parfois même, impossible à vivre.  

L’un d’entre nous raconte alors ceci : il était bénévole dans sa paroisse et l’attitude 

d’une personne à son égard l’avait profondément blessé. À partir de ce jour-là, il avait 

décidé de ne plus lui parler et de l’éviter. Ce même jour, il avait perdu la paix. 

Lors d’une confession, il décide d’en parler au prêtre. Celui-ci lui dit : « Répète après 

moi :  

‘‘ En ton Nom Seigneur Jésus, par la puissance de l’Esprit Saint, pour la gloire du Père, 

comme tu nous l'as appris toi-même, je pardonne à ......................... tout le mal qu'il 

(qu'elle) m'a fait consciemment ou non. 

En ton Nom Seigneur Jésus, par la puissance de l’Esprit Saint, pour la gloire du Père, 

qu'il (qu'elle) soit libéré sans condition aucune et pour toujours des suites ou 

conséquences du mal qu'il (qu'elle) m'a fait. 

Et je te prie Seigneur Jésus de le (la) combler de ton Amour et de tes bénédictions pour 

l'éternité. ’’ » 

Il nous confie qu’il a trouvé plutôt pénible de répéter cette prière. La pilule passait 

difficilement, comme on dit, mais il faisait confiance au prêtre qui le guidait. 

Le lendemain, il croise la personne qui l’avait blessé, mais au lieu de l’éviter, sa bouche 

s’ouvre et il l’invite à souper chez lui! Tout surpris de ce qu’il vient de dire et de faire, il 

réalise alors que c’est Dieu qui a pardonné en lui par le biais de cette belle prière que le 

prêtre lui a fait répéter dans le sacrement du pardon. Et il retrouve la paix. Plus tard, la 

personne est venue souper chez lui et ce fut une soirée très amicale. 



J’ai trouvé ça tellement beau que je l’ai essayé, dans la foi. Et ça marche! Chaque fois, 

j’expérimente que la Parole du Christ : « Vous devez pardonner 70 fois 7 fois », se 

réalise en moi. Par ce pardon que Jésus accomplit Lui-même dans mon cœur, mes 

relations avec les autres sont continuellement recréées et renouvelées afin que je 

puisse vivre l’unité et la communion fraternelle tant désirées par Dieu notre Père.  

Si la rancune a pris la place de la paix dans ton cœur et si tu te sens parfois rongé par 

la rancœur, je te recommande cette prière. Tu ne seras pas déçu. 

 

 


